

UN GRUPO de expertos diseccionará este mercado medioambiental en una jornada de la Cámara de Comercio



Las empresas que sobrepasen su límite de emisiones pueden comprar más derechos fuera. DUCH

Comercio de emisiones de CO₂: de Kioto a Zaragoza

●●● **EL DESARROLLO** sostenible que impulsa el Protocolo de Kioto ha revolucionado el panorama industrial. Los derechos de emisión de dióxido de carbono (CO₂) han generado un dinámico mercado en el que los países y empresas afectados compran y venden cupos para ajustarse a los criterios de respeto medioambiental. Aragón no ha quedado al margen, y 38 instalaciones industriales de la Comunidad Autónoma (22 en Zaragoza, 8 en Huesca y 8 en Teruel) están condicionadas por la reducción de gases de efecto invernadero.

La Cámara de Comercio e Industria de Zaragoza ha organizado

para el próximo 23 de noviembre, con el patrocinio de BBVA y la colaboración de CO₂ Spain, Garrigues, AENOR y Det Norske Veritas (DNV), una jornada para acercar a las empresas afectadas toda la información sobre este mercado de emisiones. Expertos en la compra-venta de dióxido de carbono explicarán a las empresas las cuestiones relativas a este mercado: desde dónde se pueden comprar o vender cupos de CO₂ a soluciones prácticas, sin dejar de lado las implicaciones legales o la verificación y certificación de emisiones. El aforo es limitado y sólo puede asistirse previa inscripción.

En la jornada intervendrán ex-

pertos como Larry Philp, director de CO₂ Spain y que está considerado como uno de los mayores conocedores del mercado de CO₂ a nivel mundial; Federico Vallés, gerente de Cambio Climático de Garrigues Medio Ambiente y experto en el campo de la economía ambiental y el sector energético; José Alfonso Garre Contreras, subdirector de I+D en AENOR y coordinador del Área de Verificación de Emisiones; y Ángela Silvestre, auditora jefe de Calidad y Medio Ambiente de DNV, la primera compañía acreditada por Naciones Unidas para verificar la reducción de emisiones de efecto invernadero de proyectos en países

LA JORNADA:

HORARIO:

- 10.00:** presentación.
- 10.20:** cómo y dónde comprar CO₂.
- 10.40:** autorizaciones de emisiones de gases de efecto invernadero.
- 11.00:** coloquio.
- 11.50:** verificación de emisiones.
- 12.10:** certificación de emisiones.
- 12.30:** fondos de carbono y otros instrumentos agrupados.
- 12.50:** soluciones prácticas para la empresa en el comercio de emisiones.
- 12.50:** coloquio.

en vías de desarrollo. Abrirá la jornada el presidente de la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara, José Manuel de Gregorio.

Los cupos de emisiones de CO₂ han llegado a empresas aragonesas de muy diversos sectores industriales: carbón, siderurgia, cemento, cal, tejas y ladrillos, azulejos, pasta y papel, vidrios, ciclo combinado y cogeneración.

Para coordinar y ayudar a dar respuestas, la Cámara de Comercio y las 18 empresas zaragozanas (con un total de 22 instalaciones) afectadas por la emisión de CO₂ han creado un grupo de trabajo para buscar las mejores soluciones de aplicación de Kioto. En las reuniones realizadas han participado expertos como Larry Philp o Javier Tordable, director general de SendeCO₂, empresa que ha puesto en marcha una plataforma electrónica para la negociación de emisiones.